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к о м со м о л ь с к о й  конференцией
ЧЛЕНЫ ОБКОМА ВЛКСМ

АКТИВНО, ТВОРЧЕСКИ, ПО-ДЕЛОВОМУ!
29  января закончила свою работу XII Омская областная комсомольская 

конференция. В прениях по отчетным докладам обкома ВЛКСМ н ревизионной 
комиссии выступило 34  человека. Выступавшие останавливались на итогах про
деланной работы, брали социалистические обязательства на 1960 год. Делегаты  
вскрывали недостатки в деятельности областного комитета BJIKCM, вносили 
предложения по улучшению комсомольской работы.

На конференции выступили заведующий сектором печати ЦК ВЛКСМ тов. 
Марчик Г. О. и секретарь областного комитета партии тов. Родионов А. А.

Конференция признала работу областного комитета ВЛКСМ за отчетный 
период удовлетворительной. Принято постановление, в котором 
дачи областной организации, намечены меры по улучшению ( 
коммунистического воспитания молодежи. (

XII областная конференция от имени всех комоомольцев 
области приняла высокие социалистические обязательства на 
второй год семилетки. *

Делегаты избрали новый состав обкома ВЛКСМ н реви-1 
знойной комиссии. I

В конце конференции ее участники с большим подъемом ( 
исполнили партийный гимн «Интернационала ,

Сегодня на первой, второй и третьей страницах нашей 
газеты мы печатаем выступления делегатов и другие материа
лы конференции.

яоподои П Р  О Л Е Т  А Р  В И  ВСЕХ СТРАН > 

СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

О Р Г А Н  ОМСКОГО 
О Б К О М А  ВЛ КСМ

Воскресенье, 31 января 1960 года. Цена 20  коп.

Алексеев П. Г. Мигунов В. Я.
Абраменко JI. Ф. Николаев Б. А.
Аннщенко Н. И. Огурцов Д. С.
Артемьев Н. Е. Осипов Г. Я.
Белый С. И. Оверчук В. Н.
Белова Г. К. Патрикеева Л. Н.
Бурова JI. Н. Пафнутьев М. М.
Бобкова М. А. Подобедов В. С.
Васильев А. Н. Пилипенко В. С.
Высоцкий В. К. Пелих А. К.
Викторов И. К. Портянко В. С.
Вторушин П. Н. Перков П. С.
Величко В. П. Пономарев В. В.
Волосов Н. П. Первушин А. М.
Гонштейн Н. И. Поправко Н. К.
Голубцов И. К. Пермитин А. Н.
Гоцкало М. В. Перешивко Т. Я.
Герасименко Б. П. Пазечко А. А.
Голяшев Г. Ф. Рыжак И. П.
Герасимова Н. П. Рыжов В. А.
Гулев И. П. Ровкин Г. И.
Дорощенко Ц. Г. Рагоза Л. Г.
Давыденко А. И. Ракк М. И.
Дзюба В. И. Ровкин И. К.
Желтоногов В. Ф. Сеченов Н. А.
Ивенин В. П. Справец П. Д.
Иванчина Ю. П. Сурков И. Т.
Иванов В. Л . Спирина Г. И.
Калинин А. В. Сабаева Л. П.
Кабакова Н. М. Тер-Никогосов М. Л
Карякина А. П. Фолкуянов В. Н.
Карпенко В. А. Шабалин Н. П.
Колокольников А. Н. Шутков В. М.
Коробейников М. П. Шинкин П. С.
Кнрзо JI. П. Ш угурова Л. М.
Крюков Г. С. Щукина А. И.
Лукашков Г. К. Щербина А. Ф.
Лахина В. Р. Чаунин В. Л.
Медведев В. П. Чаунин Г. Л.
Мецлер И. Ф. Язова Т. А.

КАНДИДАТЫ  В ЧЛЕНЫ ОБКОМА ВЛКСМ

Бедель Г. Я. 
Гудков ГО. М. 
Коблик В. М. 
Королева В. И. 
Лихенко И. К. 
Неупокоева К. Л. 
Оришак В. Н. 
Орлов С. Н. 
Провидошин М. Б. 
Пенькова Л. К.

Повиденко Т. Д. 
Почтарь В. М. 
Решетникова Л. И: 
Скосырская А. И. 
Скворцов A. F. 
Шведкова Н. И. 
Шведова Л. М. 
Цыбин Л. А. 
Черномазова Т. В.

ЧЛЕНЫ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ

Афанасьева Л. В. 
Баранова А. Н. 
Внчинская А. Н. 
Ефимова А. И. 
Кокин В. К. 
Кравченко А. Г. 
Кузнецов М. С.

Кринева А. А. 
Куриченкова Н. П. 
Масленников Б. А. 
Столбовскнй С. С. 
Тазеева А. М. 
Черепанов Н. М.

ПЛЕНУМ ОБКОМА ВЛКСМ
Состоялся первый пленум Омского обкома ВЛКСМ, из

бранного XII областной комсомольской конференцией. Пленум 
рассмотрел организационные вопросы.

Пленум избрал первым секретарем обкома ВЛКСМ тов. 
Поправке Н. К., вторым секретарем — тов. Карякину А. П., 
секретарями обкома тт. Фолкуянова В. Н. и Ш угурову Л. М.

Членами бюро обкома ВЛКСМ избраны тт. Гоцкало М. В., 
Желтоногов В. Ф., Ивеннн В. П., Карпенко В. А ., Карякина 
А. П., Пономарев В. В., Поправко Н. К., Фолкуянов В. Н., 

Шугурова Л. М.
Заведующим отделом физкультуры и спорта обкома ВЛКСМ  

утвержден тов. Высоцкий В. К.
Редактором газеты «Молодой сибиряк» утвержден тов. 

Желтоногов В. Ф.
Участники пленума тепло проводили ушедших на другую  

работу бывших секретарей обкома ВЛКСМ тт. Николаева 
Б. А. и Ровкина И. К.

Состоялось иервое заседание ревизионной комиссии. Пред 
седателем ревизионной комиссии избрана тов. Тазеева А. А.

«В ПРЕЗИДИУМ, ТАНЕ ПЕРЕШИВКО»
Комсомольцы области восхи

щаю тся трудовым подвигом 
знатной свинарки, Героя Со
циалистического Труда Т атья
ны Перешивко, гордятся той 
честью, которая была оказана 
их замечательной землячке на 
декабрьском Пленуме Цент
рального Комитета Коммунисти
ческой партии. Когда молодежь 
колхозов, совхозов, предприя
тий провожала на областную 
комсомольскую конференцию 
своих делегатов, то давала им 
наказ:

— Тане Перешивко от всех 
нас горячий привет! Не забудь
те его передать!

Когда конференция началась, 
делегаты  увидели Таню в пре
зидиуме. Тепло смотрели на нее 
сотни глаз, с трибуны конф е
ренции ее поздравляли делега
ты, говорили о ее огромных 
успехах, и все, наверное, замети
ли, как  смущ алась Таня от та
кого внимания.

И каждому хотелось сказать 
этой чудесной, скромной девуш 
ке дружеское, сердечное, ду
шевное слово и пожать ей ру
ку. Да ведь не каждый высту
пал на конференции... Но вы 
ход был найден. Его нашли 
многие одновременно. И з деле
гатских блокнотиков вы ры ва
лись странички, и на них со
ставлялись письма Тане П ере
шивко. Дойти письму было со
всем недолго: из рук в  руки 
проходило оно по рядам деле
гатов и вручалось адресату.

Скоро перед Таней леж ала 
целая стопка писем, небольших, 
но теплых, настоящ их товари
щ еских писем.

Просто, как к хорошему зн а
комому, давнему другу обращ а
лись их авторы к прославлен
ной героине: «Дорогая Таня!»,

«Товарищ Таня!», «Здравствуй, 
Таня!».

Авторы были чащ е всего кол
лективные. Письма так и под
писывались: от имени, по пору
чению.

«Р азреш ите от имени моло
дежи Тюкалинского района пе
редать Вам пламенный привет 
и пожелать в 1960 году еще 
больших успехов в труде и 
счастья в ж изни...» , «Разреш и 
нам, делегатам Куйбышевского 
района города Омска, поздра
вить тебя с высокой н агра
дой...», «От имени комсомоль
цев Сибзавода ж елаем  тебе та 
ких успехов в труде, чтобы на 
следую щ ей конференции по
здравляли  тебя с новой награ
дой...».

Таня была на декабрьском 
Пленуме, с ней беседовал и 
ее поздравлял Никита С ерге
евич Хрущев. И многие деле
гаты просили ее в письмах: «Та
ня, расскажи о встрече с Ни
китой Сергеевичем Хрущевым 
на П ленуме...».

Когда Таня прочитала пись
ма, то ей не потребовалось 
составлять плана своего выступ
ления: его наметили делегаты.

«Расскаж и о рационе откор
ма свиней», — попросила Т а
ню в письме делегатка Подгур-. 
ская.

Свинарка учхоза №  2 Т ав
рического района Галя Тюри
на задала в письме целый де
сяток вопросов: о содержании 
свиней, об уходе за ними и 
кормлении. Таню обстоятельно 
расспраш ивали в письмах о се
бестоимости центнера свинины 
в совхозе, о том, механизирова
ны ли работы на ферме, сло
вом, от нее ждали подробней
шей консультации ио вопросам 
свиноводства и методу группо
вого выращ ивания животных.

Авторы писем понимали, что 
Таня не смож ет ответить к аж 
дому из них в отдельности, и 
поэтому почти в каждом пись
ме содерж алась просьба высту
пить и  рассказать о своей ж из
ни и работе: «Горьковская де
легация очень просит тебя вы
ступить», «Крутинсние комсо
мольцы надеются, что ты сего
дня выступишь на конферен
ции...».

Р азве могла Таня не отклик
нуться на $ти, от всего сердца 
иДущие строки и просьбы! О ф  
и так, конечно, собиралась вы
ступить на конференции, а ц е 
лый поток писем от комсомоль
цев подкрепил ее решение.

— Спасибо вам, друзья, за 
теплые слова поздравлений, за 
уважение спасибо! И нет у ме
ня от вас никаких секретов. 
Вот он, опыт моей работы...

Таня ответила на все пись
ма, ни один вопрос не оставила 
без внимания. И делегаты  об
ластной комсомольской конф е
ренции повезли всем комсо
мольцам ответный горячий при
вет от Тани Перешивко!

Ллотным кольцом окружали на 
каждом перерыве Таню Перешив- 
ко делегаты областной комсомоль
ской конференции. Нелегко Тане 
отвечать — вопросы так и сып
лются со всех сторон.

Фото Э. Савина.
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К Р О В Н О Е
Д Е Л О

К А Ж Д О Г О
Когда VI пленум ЦК ВЛКСМ  

объявил молодежный поход за 
знания, наши комсомольцы не 
остались на обочине. Двести че
ловек пошло учиться в школы 
рабочей молодежи, многие по
ступили на заочные отделения 
институтов.

Но та тяга к знаниям, которая 
так остро чувствуется у нас, не 
может найти полного выхода. 
Все дело в том, что в поселке нет 
постоянного помещения для шко
лы рабочей молодежи. Сначала 
она была в общежитии, а сейчас 
находится на станции: ходить че
рез пути далеко и неудобно.

Но наши комсомольцы не при
выкли жаловаться и разводить 
руками, когда можно делать. Они 
взяли шефство над строитель
ством школы рабочей молодежи, 
чтобы в новом учебном году на
чать занятия в добротном, свет
лом здании, в фундамент которо
го заложен и твой кирпич.

«Работать и учиться, учиться и 
работать» — вот тот девиз, кото
рый взяли на вооружение наиш 
комсомольцы! Девиз этот — не 
пустые слова, а кровное дело 
каждого из нас. Дело, за кото
рое мы боремся каждый день.

Л. ПЕНЬКОВА, 
оператор станции Московка.



— Интересная мысль — надо записать!..
Приехав домой, в Шербакульский район, Зина Бря- 

бнна и Тамара Кравченко непременно расскажут друзьям  
О работе конференции. ф ОТо Э. Савина.

БУДЕМ
Ч ЕТЫ Р ЕХ! ЫСЯЧНИЦАМИ

СЕГОДНЯ МЫ НЕ НА IE
5.000—не меньш е!

На областной комсомольской конференции я присутствую впервые. И вот с 
большой радостью вижу среди делегатов, выступающих с трибуны, молодых работ
ников животноводства. Я ведь сама — доярка, работаю в колхозе имени Калини
на Одесского района.

Как приш ла я на ферму? П ожалуй, так же, как и сотни других комсомолок 
нашей области — после школьной скамьи. Когда в 1958 году прозвучал призыв 
«М олодежь — на фермы», я  реш ила, что мое место — среди животноводов. Стала 
учиться у известной в области передовой доярки Веры Сенник.

И вот, "в первом году семилетки мне удалось надоить от каждой коровы по 
3865  литров молока.

Но это, конечно, не предел. С трибуны комсомольской конференции я  беру 
обязательство надоить в 1960 году по пять тысяч литров молока от коровы и слово 
свое постараюсь сдерж ать с честью. А . САЯПИНА,

доярка колхоза имени Калинина, 
Одесского района.

ВЕЛИКАЯ С И Л А - С О Р Е В Н О В А Н И Е !

Из выступления Ирмы Мецлер, доярки колхоза 
«Красный маяк» Калачинского района

В нашем районе соревнуются меж ду собой 26  ком
сомольско-молодежных ферм. Н аш а ферма активно уча
ствует в этом соревновании. <

В ф еврале 1959 года на комсомольском собрании мы 
объявили о решении бороться за звание фермы коммуни
стического труда. О бязательства взяли высокие: на
доить от каждой коровы по 2900  литров молока, обеспе
чить за  животными образцовый уход, принимать актив
ное участие в общественной жизни колхоза, всем дояр
кам и рабочим фермы учиться.

Чтобы выполнить эти высокие обязательства, нам 
пришлось приложить много труда.

Свое обязательство мы не только выполнили, но и пе
ревыполнили, надоив от каждой коровы по 3195  литров. 

Таким образом, за один год надои от каждой коровы на 
ферме увеличились больше чем на 740 литров.

А в этом году и кормовая база на ферме и в колхо
зе лучше, и опыта у нас больше, поэтому мы добьемся 
ещ е лучш их успехов.

Наши доярки занимаются в агрозоотехническом круж 
ке, а  учетчица фермы JI. Бегма учится на заочном от
делении сельхозтехникума. По ее примеру собираются 
поступить в техникум многие доярки фермы.

Каждый работник нашей фермы имеет общ ествен
ное поручение. "

Мы очень гордимся присвоенным нам почетным зва
нием фермы коммунистического труда и прочно удерж и
ваем переходящ ий вымпел райкома ВЛКСМ.

Доярки фермы взяли высокое обязательство — на
доить во втором году семилетки не менее 4 тысяч лит
ров молока от каждой коровы. На недавно состоявш емся 
районном слете доярок нас вызвали на соревнование мо
лодые доярки колхоза «Красное знамя».

Мы приняли вызов и заверяем  делегатов конферен
ции, что с честью выполним взяты е обязательства.

Помните, как немногим 
более года тому назад в 
стране началось зам ечатель
ное соревнование за звание 
бригад и ударников комму
нистического труда? Мы, 
омскстроевцы, тогда горячо 
одобрили этот славный почин 
и тоже стали бороться за 
это почетное звание. А сей
час это движение у нас на 
стройке стало массовым — 
в соревнование за  достиже
ние коммунистического зв а 
ния включилось более 900  
человек.

Н аш а бригада первой в 
«Омскстрое» сумела завое
вать это звание. Расскаж у 
немного о том, как мы ж и
вем, как трудимся сейчас.

Когда мы вступали в со
ревнование, то в корне ре
шили изменить свою работу. 
Первый пункт заповеди, при
нятой нами, гласил: выпол
нять производственный план 
не менее чем на 150 процен
тов. А для этого прежде 
всего нужно было наладить 
трудовую дисциплину — у 
нас частыми были опозда
ния, прогулы. И наладили— 
все вместе стали бороться с 
наруш ениями трудовой дис
циплины. В результате го
довой план выполнили на 
172 процента.

Н емало помогло нам до
биться успеха и овладение 
смежными профессиями. 
Принимая заповедь, мы обя
зались овладеть минимум че
тырьмя строительными спе
циальностями каждый. Ос
новная профессия у нас — 
ш тукатуры, а нужно было 
стать, кроме того, м аляра
ми, плиточниками и камен
щиками. В настоящ ее вре
мя мы получили по три спе
циальности, надо стать 
еще каменщиками. Через 
два месяца овладеем и этой 
профессией.

Чтобы строить — надо 
знать, а чтобы знать — нуж 
но учиться. В течение семи
летки всем членам бригады 
получить высшее и среднее 
образование — так решили 
строители нашей бригады. 
Сейчас эта заповедь нами ус
пешно выполняется, хотя

у многих рабочих 
был большой пере
рыв в учебе, учить
ся стали все. Й да
же не только сами 
рабочие — неко
торые из них при
влекли к учебе и 
членов своих семей.

illS

16 декабря про
шлого года бригада 
отмечала годовщи
ну присвоения ей 
звания коллектива 
коммунистич е с  к о 
го труда. И, мыс
ленно подводя ИТО
ГИ сделанного за 
год, мы убедились в 
том, что изменилось 
очень и очень мно
гое. По-новому, по- 
коммунисти ч е с к и  
стали трудиться 
наши строители, 
пять последовате
лей Валентины Га
гановой перешли в 
отстающие брига
ды, крепче, друж 
нее, монолитнее 
стал коллектив.

Великая сила — сорев- диозные задачи семилетки, 
нование за  дост и ж  е н и е тем скорее придем к сияю- 
коммунистического звания, щим вершинам коммунизма. 
И чем шире оно развер
нется, тем успешнее смо- JI. К И Р ЗО ,
жем мы выполнить гран- штукатур «Омскстроя».

О Т  У С П Е Х А  К  У С П Е Х У
Я работаю дояркой в Колосовском совхозе. У нас на 

ферме больш ая комсомольская организация — свыше 
50 человек. И все они трудятся на ответственных участ
ках, борются за то, чтобы ферме было присвоено высо
кое звание коллектива коммунистического труда.

Лично я в первом году семилетки давала слово по
лучить по 2 .800  литров молока от коровы. Свое обяза
тельство выполнила. В этом мне помог опыт, который 
я почерпнула, будучи в Москве, на В ыставке достиже
ний народного хозяйства СССР.

Недавно, по примеру многих доярок области, я 
г зяла  низкоудойную группу коров. Работать, конечно, 
приходится больше, чем до этого, но зато радостен ре
зультат. Надои молока сейчас возросли, и теперь в со
ревновании я занимаю  первое место по ферме.

В дальнейшем надеюсь добиться еще лучш их успе
хов. Мое обязательство на 1960 год — надоить по 2 .900  
литров молока от коровы.

Ф. БИТТЕР, 
доярка.
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В Ы С О К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А — В Ы С О К И Е  Т Е М П Ы
Более двух тысяч юношей 

и девуш ек Любинского райо
на трудится на фермах, око
ло тысячи — в полеводстве 
н других отраслях сельского 
хозяйства. Первым своим 
долгом они считают актив
ную борьбу за выполнение 
планов семилетки. В прош
лом году молодежь района 
вы растила 152 тысячи голов 
птицы, 6  тысяч кроликов, 
9845  телят. Для пополнения 
колхозны х ферм молодежь 
закупила свыше 5 тысяч те
лят. В «комсомольскую ко
пилку» внесено 1 .375 .000  
рублей, собрано 1300  тонн 
металлолома. Это первый
вклад  молодых в семилетку.

По-боевому трудились ком
сомольцы Центрально-Лю- 
бинского совхоза, колхоза 
«Россия» , молодежь молоч
ноконсервного завода. Дояр-

s Из выступления П. Алексе- 
\ ева, секретаря Любинского I 
г райкома ВЛКСМ ;

ки бригады коммунистиче
ского труда Северо-Любин- 
ского совхоза надоили от 
каждой коровы по 30 0 0  лит
ров молока. Среди молоде
жи больше стало передови
ков производства.

М обилизуя молодежь на 
самоотверженный труд, ком
сомольская организация рай
она обогатилась новым опы
том, улучш ила работу в пер
вичных организациях, при
близила ее к живому практи
ческому делу.

Один из пленумов райко
ма был поовящен конкретно
му вопросу — закупке и р аз
ведению кроликов. Заклю 
чительное заседание пле

нума мы провели на кроли
ководческой ферме. Затем 
актив, выполняя решения 
пленума, целый месяц ра
ботал на местах. В резуль
тате кролиководческие фер
мы были созданы  в тринад
цати хозяйствах.

Недавно мы провели ком
сомольский месячник по уве
личению надоев молока. 
Утвердили условия соревно
вания молодых доярок. Это 
также дало ощутимые ре
зультаты.

Сейчас объявлен пятиме
сячный конкурс молодых до
ярок и скотников на право 
участия в слете молодых 
животноводов, который со
стоится в июне этого года. В 
конкурсе участвуют десятки 
доярок. Мы учредили рай
онную Доску почета, куда

заносятся лучш ие молодеж
ные бригады, смены, комсо
мольские организации, пио
нерские дружины; завели 
Книгу почета лучших бор
цов семилетки: Передови
ков, особенно отличившихся 
в труде, будем отмечать пре
миями. В ручать организа
циям переходящ ее Красное 
знамя райкома ВЛКСМ . Все 
это подбавило огонька в тру
довое соревнование молоде
жи.

В связи с этими ф орма
ми работы улучш ается ру
ководство комсомольски
ми организациями ферм, 
бригад, цехов со стороны бю
ро райкома. Мы стараемся 
быть ближе к первичным 
организациям, для чего про
водим выездные заседания 
бюро.

Сделано, однако, далеко

не все, особенно в области 
внутрикомсомольской и вос
питательной работы. Здесь 
у нас много забот. В райо
не низок еще уровень ф из
культурной работы. Глав
ная причина — слабая мате
риальная база. В райпотреб
союзе нет лыж , спортивных 
ботинок. Обкому ВЛКСМ , 
областному совету Союза 
спортивных обществ необхо
димо быстрее помочь нам в 
этом деле.

Обкому ВЛКСМ  следует 
лучш е знакомить нас с опы
том комсомольской работы. 
Большой интерес представ
ляет опыт рязанской моло
дежи. Почему бы нам не 
съездить к ней и не поучить
ся работать?

Кстати сказать, опыт ря
занцев слабо освещен в ж ур
нале « К о м с о м о л ь с к а я  
ж изнь». Вообще этот ж ур
нал робко обобщает опыт 
деятельности колхозных и 
совхозных комсомольских ор-
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переведен в разнорабочие. 
Коллектив нашей бригады, по
советовавшись с администраци
ей предприятия, взял этого 
парня к себе в бригаду, воспи
тал его. Сейчас он работает 
очень хорошо, учится в кружке 
по изучению истории КПСС и 
готовится вступить в кандида
ты партии.

В нашей комсомольской ор
ганизации 36 человек, и 29 из 
них работают в коллективах 
коммунистического труда. 
Комсомольцы учатся и хоро
шо трудятся на своих местах. 
Рабочие Пензин, Мачульский и 
другие. внесли рационализа
торские предложения, и одно 
из этих предложений оказалось 
лучшим по железной дороге. 
От внедрения рационализатор
ских предложений магистраль 
получила 9 тысяч рублей эко
номии.

Комсомольцы Исиль-Кульско- 
го района решили принять уча
стие в строительстве пионер
ского лагеря. Наша организа
ция взяла такое обязатель
ство: каждому комсомольцу 
поработать на строительстве 
этого лагеря не менее 24 ча
сов. Кроме того, мы решили в 
свободное время трудиться на 
кирпичном заводе и деньги, 
которые там заработаем, пе
редать на строительство пио
нерского лагеря. Решили так
же собрать сверх задания 12 
тонн металлолома.

Скажу упрек в адрес обкома 
ВЛКСМ: мало он вникает в
жизнь бригад коммунистиче
ского труда. Хорошо бы со
звать слет членов бригад ком
мунистического труда и обме
няться опытом, повести раз
говор о том, как нужно рабо
тать и жить молодым строите
лям коммунистического обще
ства.
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IБольшая задача стоит сейчас перед 
нашим народом — во что бы то ни ста
ло мы должны в ближайшие годы 
обогнать Соединенные Штаты Америки 
по производству продуктов животно
водства на душу населения. Не хочу 
стоять в стороне от общего дела и я. 
Вот почему решил я поехать в целин
ный Дробышевскнй район. Буду тру
диться теперь в сельском хозяйстве. 
Вместе со мной поедет вся моя семья.

И сегодня, с трибуны комсомольской 
конференции, я обращаюсь к молодым 
рабочим Омска: едемте, друзья, на це
лину! Нас ждут большие дела!

А. МИТРОШКИН, 
маляр станции Омск-пассажирская.

На декабрьском Пленуме Централь
ного Комитета Коммунистической пар
тии были отмечены успехи нашей об
ласти в производстве зерна. Таким же 
передовым должно стать и животновод
ство области.

Сейчас многие юноши и девушки 
едут в сельские районы с тем, чтобы 
работать на животноводческих фермах.

Я тоже считаю своим долгом под
держать почин этих комсомольцев и 
хочу стать дояркой. Я еду работать в 
совхоз «Нива» Павлоградского района.

Знаю, что нелегко будет освоить ра
боту доярки, но радость трудных побед 
— самая большая радость.

Л. ДУЛОВА, 
комсомолка.

ПОЛЕ— ВТОРАЯ АУДИТОРИЯ
дИз выступления А. Коробейникова, секретаря комитета 

комсомола Омского сельхозинститута
Наш институт призван го

товить для сельского хо
зяйства специалистов вы
сокой квалификации: агроно
мов, зоотехников, механи
ков и т. д. В этом году из 
института пришли на поля и 
ф ермы  727 специалистов, 
сейчас обучается около трех 
с половиной тысяч студен
тов. Созданы все условия 
для того, чтобы они могли 
овладеть большими и проч
ными знаниями. И меется 
три учебных хозяйства с ж и
вотноводческими фермами, 
посевными площ адями и с а 
дом — богатейш ая учебная 
и производственная база.

Ежегодно институт посы
лает студентов на помощь 
колхозам и совхозам облас
ти. Осенью прошлого года 
на селе работало около двух 
тысяч человек. Комитет 
ВЛКСМ  института решил 
создать на полях комсо
мольские агрегаты  из чис
ла студентов. Но обком 
ВЛКСМ  не оказал  помощи. 
Когда студенты приехали 
на места, техники, которую 
нам обещ али дать, не оказа
лось. Это снизило резуль
таты  работы студентов.

Есть такое предложение: 
чтобы нам меньше пригла
ш ать механизаторов из ев
ропейской части СССР, сле
дует шире привлечь к рабо
те студентов нашего инсти
тута. Мы можем скомплекто
вать не менее пятидесяти 
агрегатов, куда будут вхо
дить комбайнер, помощник 
комбайнера, тракторист и 
прицепщик. Они окаж ут по
мощь в проведении сева и 
уборки урож ая и в то ж е 
время получат необходимый 
практический опыт.

Наши студенты помогали 
предприятиям города в под
готовке трактористов, лаф ет- 
чиков и комбайнеров к убо
рочной. Этот опыт надо рас
ш ирять.

Выполняя реш ения VI 
пленума ЦК ВЛКСМ , комсо
мольцы института берут 
ш ефство над Ульяновским 
районом, налаж иваю т связь 
с деревообделочным комби
натом «О мскстроя».

Студенты, бы вая на про
изводстве, по специаль
ной программе обучают тру
жеников села теоретическим 
знаниям, помогают растить 
мастеров животноводства. 
Институт должен воспиты
вать людей, всесторонне под
готовленных для работы в 
деревне, с высокими м ораль
ными качествами. Однако 
райкомы ВЛКСМ , которым 
дано право направлять ком
сомольцев в институт, под
час неправильно подходят 
к этому, дают ф ормальны е 
характеристики, не указы 
вают деловых качеств чело
века. Поэтому случается, 
что, придя в институт, то
варищ  не обнаруж ивает при
звания к избранной профес
сии. Следует строж е и вни
мательней относиться к да
че рекомендаций для  при
ема в институт.

Н аш  институт — один из 
самых больших институтов 
в Советском Союзе, а работ
ники обкома комсомола 
нам очень редко загляды ва
ют. Надо бы изменить 
отношение, лучш е, конкрет
нее помогать институту в 
воспитательной работе.

А наш а комсомольская 
организация сделает все для 
того, чтобы давать стране 
грамотных, умелых специа
листов

_ интересом расспрашивают делегаты 
ференции знатную птичницу комсомолку Гильду Бедель 
о передовых методах ее труда.

НД СНИМКЕ: делегаты конференции Геннадий Си
лантьев, Александр Шелковой, Гильда Бедель, Рудольф  
Нецель и Галина Иксанова за дружеской беседой.

Фото Э. Савина.

Опыт—общее богатство
Из выступления А . Калинина, 

секретаря Колосовского райкома ВЛКСМ

З а  последние два года мо
лодеж ь района, зан ятая  в 
животноводстве, значительно 
улучш ила свои производст
венные показатели. Но не 
секрет, что у нас, да и в 
других районах области, ря 
дом с передовиками есть еще 
и отстающие.

А для того, чтобы вся мо
лодеж ь трудилась хорошо, 
нужно пропагандировать, 
распространять опыт передо

виков сельского хозяйства 
области.

Обком ВЛКСМ очень ма 
ло заним ался пропагандой 
передового, оп ы та—как опы
та лучших работников по
леводства и животноводства, 
так н опыта комсомольской 
работы.

Недавно наш райком ком
сомола реш ил организовать 
поездку секретарей первич
ных организаций и молодых

работников сельского хо
зяйства в Ульяновский рай
он для того, чтобы перенять 
передовой опыт. Особенно 
нам хотелось побывать на 
кролиководческих фермах 

колхозов и школ 
района.

Но о б к о м  
ВЛКСМ  не под
держ ал нас, и 

поездка в Ульяновский 
район не состоялась.

Сейчас все животноводы 
района проявляю т большой 
интерес к результатам  рабо
ты знатной свинарки Т атья
ны Пере шив цр.

Но по распространению 
опыта Татьяны  Перешивко 
среди молодых свинарок об
ласти почти ничего не сде
лано.

Не пропагандирует обком 
ВЛКСМ и опыт работы луч
ших доярок.

В райкомы комсомола об
ком ВЛКСМ  должен на
правлять рекомендательны е 
списки, иэ которых нам бы
ло бы ясно, в какие хозяйст
ва каких районов можно 
съездить поучиться тому или 
иному передовому опыту.

Во многих первичных ком
сомольских организациях 
плохо поставлена воспита
тельная и внутрисою зная
работа. Обком ВЛКСМ  дол
жен распространять опыт 
работы лучш их первичных 
организаций. Но пока что и 
этого не делается.

Учеба комсомольского ак 
тива со стороны обкома 
ВЛКСМ была поставлена 
плохо, недаром же обкомом 
«достигнута» экономия боль
шой суммы денег, предназна
чавш ихся для проведения се
минаров.



Кубики, изображенные на снимке, —  
игрушки из детского сада. Это урны для голосо
вания на выборах в советы штатов Пакистана.

Большинство избирателей неграмотно, поэтому 
будущие депутаты и заменили свои имена эмбле
мами.

Фото агентства Кейстон.

Из международной почты

«НИКОГДА Я НЕ ВИДЕЛ ПОДОБНОГО»
16 июня минувшего года во 

Ф ранции вышла в свет книга 
под названием «Гангрена». Три 
дня эта книга, обративш ая на 
себя внимание самых широких 
кругов читателей, продавалась 
в книж ных магазинах. На чет
вертый день ф ранцузские вла
сти конфисковали ее. «Гангре
на» не роман и не приключен
ческий боевик. Это рассказы  
семи алж ирцев о пытках, кото
рым они подверглись во ф ран 
цузских тюрьмах в А лж ире. 
В книге подробно рассказы ва
лось о допросах, во время ко
торых обычными были «элек
трические» и «водяные» пыт
ки, а избиения заключенных 
до полусмерти считались про
стой забавой.

Но запрещ енная во Франции, 
«Гангрена» вышла недавно в 
Англии.

В английском издании сохра
нена часть рассказов ал ж и р
цев и добавлены новые ф акты , 
разоблачаю щ ие жестокость ко
лонизаторов в Кении

Сегодня Кения — единствен
ная оф ициальная колония Ан
глии на «черном континенте». 
П равда, ф ормально часть стра
ны считается «протекторатом», 
арендованным у занзибарского 
султана за весьма умеренную 
цену — 16 тысяч фунтов стер
лингов в год. Но и колония и 
«протекторат» управляю тся од
ним английским генерал-губер
натором. В ласть его неограни
ченна, и это с его ведома белые 
колонизаторы  могут творить 
любые беззакония и насилия 
над коренным населением.

В Кении проживает шесть 
миллионов человек. Из них бе
лы е составляю т всего 65 ты
сяч. Когда бывший генерал 
губернатор Кении Эвелин 
Бэринг, покинувший после 
семилетнего правления этот 
пост, заявил: «При наличии
смелости, воображения и терпе
ния эту колонию ож идает ве
ликое будущ ее», можно было 
предположить, что слова эти 
относятся к африканцам . Одна- 
.ко горькая действительность 
Кении показывает, что, заявляя  
так, Бэринг оставлял афрн 
канцам только терпение.

Больш ое место в «Гангрене» 
занимаю т показания бывшего 
чиновника колониального тю
ремного департамента капитана 
Лоу. Покинув армию, Лоу стал 
старш им тюремным инспекто
ром. Первое, что я увидел, 
рассказы вает он, были побои. 
«Однажды, недели через две 
после поступления на службу, 
— пишет Лоу, — я услыш ал 
крики и стоны. Я вышел по 
смотреть, что происходит. К мо

ему уж асу, я увидел 14 голых 
заключенных на земле, кото
рых зверски избивали дубин, 
нами, прикладами и сапогами. 
Этим занимались офицер-ан
гличанин Джонни Саммерс и не
сколько тюремщиков. Никогда 
я не видел ничего подобного».

Л оу заявил об этом случае 
кол о н иал ьной а д м инистрации.
Ответа не последовало. Никто, 
как казалось Лоу, не обратил 
на это внимания. Тогда он сно
ва рассказал о зверских из
биениях конголезцев.

«Однажды, — писал он, — 
мы услыш али вопли и выстре
лы, доносившиеся со стороны 
туберкулезной больницы. Мы 
увидели тюремщиков, которые 
тащили, толкали и избивали 
четырех заключенных, к азав 
шихся полными калекам и... Их 
били со всех сторон, и они бук
вально захлебы вались кровью. 
О фицер Хэйг-Томас избивал за 
ключенных так неистово, что 
даж е сломал свою палку, а за 
тем начал наносить удары но
гами людям, которые "бесиомощ. 
но леж али на земле».

П осле этого сообщения Лоу 
понял, что зря  он сомневался в 
невнимании к нему со стороны 
колониальной администрации. 
Им заинтересовались, и он по
лучил.., увольнение «по состоя
нию здоровья». Когда Лоу стал 
протестовать, его без долгих 
разговоров упрятали на пять 
месяцев в концлагерь Камати, 
не п редъявляя никаких обвине
ний.

«М ятежный» капитан был с 
позором изгнан из Кении и 
сейчас живет в Лондоне без 
средств к существованию. А 
травля и угнетение народа К е
нии продолжаются. По словам 
руководителя представительст
ва Кении в Каире У. Амбнто, 
с 1952 года в стране убито 30  
тысяч человек и более ста ты
сяч брошено в тюрьмы. Вся 
Кения уже много лет представ
л яет  собой гигантскую тю рь
му, в которую колонизаторы  хо

тели бы упрятать свободолюби
вый народ.

Н арод Кении мужественно 
борется за свою свободу и не 
зависимость. В 1952 году коло 
низагоры  почувствовали это во 
время мощного восстания. Бро
сив против повстанцев танки, 
артиллерию , авиацию, англича 
не потопили восстание в крови.

Страх перед народом, рву
щимся к свободе, держ ал ан 
глийских колонизаторов в по
стоянном напряжении. Они го
товы на любые крайние меры 
лишь бы спасти свое ш аткое 
положение, лиш ь бы удерж ать 
свой последний оплот на про
буждаю щ емся континенте.

В течение 7 лет в Кении су 
щ ествовало чрезвы чайное по 
ложение. А фриканцы  были ли 
шены элементарных прав, их 
зарплата во много раз ниже за 
работка европейца. Коренным 
ж ителям запрещ алось выходить 
ночью на улицу без проиус 
ка, собираться в группы, слу
шать ораторов, посещ ать кино 
театры «для белых» и многое 
другое. Разреш ено им быть 
«терпеливыми» и прииудитель 
но работать на плантациях бе 
лых хозяев.

Двенадцатого января этого 
года чрезвы чайное положение 
было отменено. Но это вовсе 
не означает, что колонизаторы 
решили облегчить участь угне 
таемого народа. По-прежнему 
неограниченная власть принад 
лежит английскому генерал 
губернатору, по-прежнему 
тюрьмах томятся тысячи бор 
цов за свободу. Полиция все 
так же контролирует публич 
ные собрания жителей, ограни 
чивает деятельность любых ор 
ганизаций.

Но ход истории неумолим 
Рвутся цепи колониального гос 
иодства в А фрике И никакие 
препятствия не могут остано 
вить могучее движение афри 
канских народов к свободе

Л. ВОЛОДИН

К У Д А  п ой ти  с е г о д н я :
ОБЛДРАМТЕАТР — в 12 ч. дня «Мария Тюдор», вместо объявленно

го дневного спектакля «Каменное гнездо», билеты действитель
ны. В 8 ч. веч. «Мария Тюдор». 2/11 «Обрыв».

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — «Люди на мосту» (цветной) 
1-й зал — и 9-30. 11-35, 1-40. 3-45. 5-50. 7-55 и 10 ч. веч. 2-й 
зал — в 9, 11-05. 1-10. 3-15 5-20. 7-25 и 9-30 неч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — «Повесть о молодоженах» — в 9-10, 10-55, 
12-40. 2-25. 4-10. 5-50. 7-30. 9-10 и 10-50 веч.

«ПИОНЕР» —  «Степан Кольчугин» — с. 9-15. 11-15 н 3 ч. дня.
«Ведьма», «Домашняя аптечка» — в 1, 4-45, 6-30, 8-10 и
10 ч веч.

«ЛУЧ» — «Спасенное поколение» — в 10-15, 2, В и 10 ч. аеч.
«Шнола отцов» — в 12. 3-50 н 7-50 веч.

ЦИРК —- Три представления. Борьба с удавом -— эаслуж. артист 
РСФСР Н. П. Гладильщиков. Новый аттракцион — Анатолий 
Фурманов с ассистентами. Большие цирковые представления  
при участии мастеров Советского цирка. В паузах — комики 
Рогозин н Галин. Начало: в 12, 3 ч. дня и В ч. веч.

Ух, и морозище сегодня! Зябко поеживаясь, подняв воротники 
пальто, наша шестерка торопливо шагает по направлению к клу
бу имени Лобкова. В прошлый раз мы дежурили около троллей
бусных остановок, сегодня — в помещении клуба, на вечере мо
лодежи. «Повезло, — думает, наверное, каждый из нас. — Де- 
жирить сегодня на улице —  не очень-то приятно».

Вот и клуб. Около дверей, как обычно, толпа неудачников, 
оставшихся без билетов. Мы, разумеется, проходим беспрепятственно, 
нас знают: приветливо улыбаясь, пожилая вахтер пропу
скает нас в помещение. Сразу идем в штаб народной дружины.

— А, ребята пришли! —  встречает нас Олег Герасимов, 
командир дружины нашего техникума. —  Ну, давайте сразу за 
дело...

В маленькой комнатке штаба тесновато. Кроме Олега, который 
обычно приходит раньше всех, здесь уже его заместители Володя 
Савенков и Гена Попов. Сегодня в клубе дежурят две группы на
шей дружины: группа Томина, то есть наша, и группа Попова. 
Она, в отличие от нас, уже приступила к дежурству.

—  Значит так, Гена, —  обращается Олег к Томину, —  двух 
человек  —  в танцевальный зал, трех —  в курительную комнату, 
одного  —  в буфет. Ясно?

Вечер в полном разгаре. Зал ярко освещен, легко кружатся 
пары. Иногда из какого-нибудь угла зала раздается взрыв весе
лого смеха. Па первый взгляд кажется, что все в порядке  —  

молодежь отдыхает, веселится. Но у нас, дружинников, есть уже 
опыт —  мы-то знаем, что среди веселящейся молодежи 
могут найтись такие люди, которые не хотят отдыхать 
и вести себя культурно. Их единицы, но настроение они способны 
испортить многим.

—  Оставьте меня! —  слышится за спиной негодующий деви
чий голос. Оборачиваемся, видим возмущенное, раскрасневшееся 
лицо девушки. Рядом с ней —  нагловатая физиономия явно под
выпившего парня. Подходим.

—  Пристал —  просто проходу не дает, —  жалуется девушка.
— А ну-ка, пройдемте с нами, — говорит Гена Томин, 

Парень безропотно плетется за ним в штаб — знает, что сопро
тивление дружинникам — дело гиблое.

Не первый месяц дежурит дружина нашего техникума в клу
бе имени Лобкова. И вот что примечательно: с каждым дежур
ством нарушений порядка, случаев хулиганства и выпивок в по
мещении клуба становится все меньше. Видно, почувствовал кое- 
кто силу народной дружины, охраняющей отдых и веселье моло
дежи. Даже «стиляги» — и те в последнее время как-то поблекли 
и поскромнели: как видно, общение с нами пошло им определенно 
на пользу. Все меньше и меньше у нас «работы» на вечерах.

Впрочем, «безработицы» мы, дружинники, не боимся. Даже 
наоборот — раз реже нам приходится теперь сталкиваться с 
фактами нарушения порядка — значит, наша работа дала свои 
плоды. А это, чего и говорить, приятно сознавать.

А. ХРИЩЕНКО,
учащийся техникума транспортного строительства.

К Р И П Т  О  Г А М М  А
Прислал Е. ЯКИМОВ.

Разгадайте слова, значение которых указано ниже, потом вместо
бук

пословицу.
цифр поставьте соответствующие буквы и вы прочтете известную

I. 1 — 19 — 18 — 14 — краска.
II. 7 — 2 — 5 — 15 — герой гражданской войны.
III. 3 — 2 — 5 — 2 — 1 2 — 11 — 20 — областной центр.
IV. 16 — 6 — 8 — 5 — 2 — 12 — единица длины.
V. 9 — 17 — 2 — 16 — 13 — 4 — закрепительный знак.

О Т В Е Т Ы  
на кроссворд, опубликованный в № 7 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Маг. 3. Ява. 4. Уил. 6. Тол. 8. Бор. 10. «Амо», 12. Ода. 13. Тик.

15. Ким. 17. Тюк. 19. Гол. 21. Боб. 23. Вой. 25. Ира. 26. Оса. 27. Док-
29. Лот. 30. Дон. 32. Иск. 34. Дно. 36 Ток. 38. Тон. 39 Сок. 41. Бас.
43. Рак. 45. Иго. 46. Ива 47. «Вий».

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Мат. 2. Гул. 3. Яго. 5. Лом. 7. Око. 8 Бак. 9. Рим. 10. Акт: 

11. ОТК 12. Обо. 14. Кио. 16.' Или. 18. Юла. 19. Гид. 20. Лак. 21. Бал.
22. Бот. 23. Бод. 24. Инн. 28. Ост. 31. ООН. 32. Икс. 33. Кок. 34. Дуб.
35. Оте. 37. Цна. 40. Они. 42 Ата. 43. Ров. 44. Кий.

О Т В Е Т Ы
иа кроссворд «Музыкальный», опубликованный в № 10 

-ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
6. Чоор 7. Гимн. 9. Лира. 11. Янка. 12. Комитас. 15. Архип.

16. Хор. 17. Домра. 20. Гопак. 21. Гудок 25. Тарас 26. «Лес». 27. Хив- 
ря. 30. «Березка». 31. Баян. S3. Григ. 34. Ария. 35. Кето.

ПО ВЕРТИКАЛИ:

1. Кача. 2. Ваня. 3. Гобой. 4. Финал. 5. Фигаро. 8. Аккорд. 
10. Минор. 13. Синодал. 14. Бородин. 18. Бас. 19. Кум. 22. Чардаш,
23. Вебер. 24. Критик. 28. Делиб. 29. Октет. 32. Надир. 33. Голос.
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